## Politique 3

## Coopération Gabon-Rwanda/Le Premier ministre au sommet Transform Africa à Kigali Mettre sur pied un marché commun africain du numérique

J.K. M.

Libreville/Gabon

Intervenant dans le cadre des travaux des assises qui se sont tenues dans la capitale rwandaise, le chef du gouvernement Emmanuel Issoze Ngondet, qui y a représenté le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a exprimé, entre autres, la détermination des autorités gabonaises à faire de ce secteur un moteur de la croissance de notre économie.

**DU** haut de la tribune du sommet Transform Africa, le Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, a, au nom du président de la République, réaffirmé, jeudi dernier, à Kigali (Rwanda), l'ambition des plus hautes autorités gabonaises de contribuer à l'érection '"d'un marché unique africain du numérique". Ceci, d'autant plus que, selon lui, ce secteur, à fort potentiel sur le continent, est un vivier d'emplois considérables pour les jeunes générations.

S'adressant à un parterre de chefs d'État et de délégations, Il a fait valoir que pour atteindre cet objectif,

"L'Afrique avait besoin de la mutualisation des produits de toutes ses intelligences pour entrer dans le 3e millénaire avec assurance et sérénité"

nité". Dans tous les cas, a précisé le chef du gouvernement, la détermination du président de la République ne s'est jamais démentie. A en juger notamment, a-t-il indiqué, par la mise sur pied d'infrastructures (Sat 3, ACE) visant à vulgariser et à faire du numérique une réalité palpable auprès des populations gabonaises, à travers la baisse des coûts des licences, des tarifs à disposition du grand public, des politiques de formation et d'harmonisation du cadre législatif et réglementaire des pays membres de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cémac). En passant par la mise en place, sur le plan local, de l'Agence nationale des infrastructures numériques et de fréquence (Aninf), la stratégie de dématérialisation au sein des admi-



Emmanuel Issoze Ngondet, lors de son discours .



Vue des officiels.



Les chefs d'Etat et de délégations, à l'issue des travaux.

nistrations publiques et privées et l'institutionnalisation d'un environnement favorable aux applications numé-

riques. Au terme de son intervention, le Premier ministre a pris part, aux côtés de plusieurs leaders du continent, à une session spéciale dédiée au défi de l'accélération de la transformation numérique. Occasion pour lui de mentionner que les technologies de l'information et de la communication (Tic) constituent une partie intégrante de l'économie nationale et représentent, selon lui, 5% du produit intérieur brut (PIB). Conscient de leur potentiel, il a indiqué la détermination de son gouvernement à travailler de manière à viser le doublement de la proportion des Tic dans la richesse nationale. Une ambition sous-tendue, at-il laissé entendre, par la création d'un marché attractif, la lutte contre la parafiscalité et la mise sur pied des mécanismes d'accompagnement, et les partenariats dynamiques et évolutifs publics-privés aussi bien au niveau de l'État que des collectivités locales.

Le sommet Transform Africa, qui s'est ouvert mercredi dernier dans la capitale rwandaise, est un rendez-vous annuel regroupant les acteurs africains et mondiaux du numérique, en vue de collaborer à des façons innovantes de concevoir, d'accélérer et de soutenir la révolution numérique en cours sur le continent. En permettant aux États de devenir des économies intelligentes plus concurrentielles, agiles, ouvertes. Le tout, sur fond d'un environnement des affaires sûr, attractif et stable.

Le Premier ministre Issoze Ngondet est à la tête d'une délégation qui comprend entre autres le ministre d'État, ministre de l'Économie numérique, de Communication, de la Culture et des Arts, porte-parole du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze. Lequel, au cours d'un débat, s'est fait fort de vanter la capacité créatrice de ses compatriotes, à travers la présence à Kigali de la "start-up gabonaise Supercane", conceptrice d'un outil de prévention des inondations. Ce qui devrait permettre de circonscrire plusieurs drames.

Le sommet Transform Africa s'est achevé hier.

MINISTERE DES INFRASTRUCTURES, DES TRAVAUX PUBLICS ET DE L'AMENAGEMENT DU TERRITOIRE



AGENCE NATIONALE DES GRANDS TRAVAUX D'INFRASTRUCTURES



## Communique de presse

Le Ministère des Infrastructures, des Travaux Publics et de l'Aménagement du Territoire informe les usagers de la route et les habitants de la zone Plein Ciel au lieu-dit station et ses alentours que suite aux travaux d'installation d'une passerelle piétonne permettant la traversée de la Voie Express, la route sera rétrécie du samedi 13 Mai à partir de 12 h au dimanche 14 Mai à 19 h sur 100m partant de la station jusqu'à l'entrée Bissegue dans le sens Awendje-PK5 pour la première étape.

Pour la deuxième étape, la route sera totalement fermée du dimanche 14 Mai à 19h00 au lundi 15 Mai à 5h du PK5 à Awendje sauf accès limité aux riverains.

Des panneaux explicatifs seront situés à proximité du site pour indiquer les différentes déviations de la circulation.

Il est porté à l'attention de tous que cette première phase de pose de la passerelle piétonne sera suivie des travaux de construction des escaliers et des rampes d'accès indispensables à l'utilisation de la passerelle. Les populations sont donc invitées à ne pas emprunter cette passerelle avant sa livraison officielle qui fera l'objet d'un prochain communiqué officiel par voie de presse.